
Mensaje Marcos 13 (08-04-2017) 

¡Estad alerta, velad! 

 

Introducción 

Buenas tardes, hoy seguimos con el estudio del evangelio de Marcos, y concretamente el 

capítulo 13. 

 

Este capítulo es denominado discurso «escatológico», debido a que habla de los últimos 

días 

 

En griego: escaton = último 

 

También se le llama discurso «apocalíptico» por la forma de lenguaje que utiliza. 

 

Apocalipsis significa desvelar una revelación. No se puede entender este pasaje de una 

forma textual porque se trata de la descripción de una visión. Es como si intentábamos 

explicar un sueño. 

Este capítulo es bastante complejo, porque Jesús entrelaza  

- La profecía de la destrucción del templo que se cumplió en el año 70 después de 

Cristo, poco después de ser escrito este evangelio.  

- Jesús también habla de la profecía de los últimos días, y de su segunda venida (esta 

profecía aún está por cumplirse).  

- Pero además de hablar de estas dos profecías, Jesús nos habla de cómo va a ser 

nuestra vida como discípulos y nos da una serie de avisos. 

1 Cuando salía del templo, uno de sus discípulos le dijo*: Maestro, ¡mira qué piedras y qué 

edificios! 2 Y Jesús le dijo: ¿Ves estos grandes edificios? No quedará piedra sobre piedra 

que no sea derribada. 

¿Alguno de vosotros ha estado en Nueva York?  
 

Yo cuando estuve me quedé impactado por lo enorme que son allí todos los edificios. 

¿Habeis visto las cuatro torres de Madrid? pues allí son todos los edificios así de grandes. 

 

Al regresar a Madrid tenía tortícolis de mirar todo el tiempo hacia arriba.  

 

Diapositiva 1  

 
Cuando yo estuve ya no estaban las torres gemelas. Estas medían 415 m. de altura, casi el 

doble de la altura de las que tenemos aquí en Madrid. Imaginaos lo colosales que eran. 

 



Diapositiva 2 -  
Si unos años antes nos dijeran que iban a desaparecer, nos costaría creerlo, y sin embargo 

lo que pasó allí fue terrorífico. 

 

Los discípulos al igual que yo era la primera vez que veían una construcción tan 

exageradamente grande.  

 

Diapositiva 3  
Medía como cuatro estadios de fútbol 

 

En su punto más alto medía 60 m. de altura, como un edificio de 15 plantas. 

Y estaba construido con piedras de hasta 13 m. de largo. 

 

Diapositiva 4 

 

Los discípulos se quedarían completamente impactados por lo que Jesús dijo.  

 

Les costaría creer que el templo fuera a ser destruido  

 

¿No os parece? 

 

1- Estad alerta 

Al poco tiempo de convertirme, estaba hablando con una hermana, y yo le decía que no 

imaginaba mi vida fuera de la iglesia, y que haría todo lo posible para permanecer hasta el 

final. 

 

Esta hermana me dijo algo que nunca olvidaré.  

 

Me dijo: Ten cuidado con lo que dices, porque ¡Torres más altas han caído! 

 

Esta frase me hizo aterrizar y darme cuenta de que el enemigo contra el cual luchamos es 

mucho más listo e ingenioso que cualquiera de nosotros. 

 

Quién me iba a decir en ese momento que las personas que lideraban la iglesia, hoy no 

estaría con nosotros. 

 

Personas con grandes conocimientos bíblicos, pilares fuertes de nuestra iglesia, personas 

muy amadas por todos nosotros. 

 

Yo os pido que sigáis orando por cada uno de ellos para que volvamos a estar juntos. 

 

Probablemente si alguien me lo hubiera dicho entonces, yo no lo habría creído. 

 



Por eso Jesús en los siguientes versículos nos anima a no relajarnos, a mantenernos 

constantemente alerta. 

 

3 Y estando Él sentado en el monte de los Olivos, frente al templo, Pedro, Jacobo, Juan y 

Andrés le preguntaban en privado: 4 Dinos, ¿cuándo sucederá esto, y qué señal habrá 

cuando todas estas cosas se hayan de cumplir?  

5 Y Jesús comenzó a decirles: Mirad que nadie os engañe.6 Muchos vendrán en mi nombre 

diciendo: “Yo soy el Cristo”, y engañarán a muchos.  

Jesús les contesta diciendo Mirad que nadie os engañe. La palabra que utiliza en Griego 

para mirad es Blepete, y el sentido de esta palabra es “estad alerta” para poder discernir 

entre lo que es y no es agradable a Dios. 

 

Jesús también dice: “Porque muchos vendrán en mi nombre y engañarán a muchos”, esta 

frase es una promesa, sí o sí nos va a pasar en nuestra vida como discípulos, vendrán 

personas que de una forma u otra nos querrán separar de Dios y de la iglesia.  

 

Es posible incluso que estas personas no sean conscientes de ello, simplemente serán 

utilizadas como herramientas del diablo. 

 

¿Tu eres de los que piensas que a tí no te va a pasar? 

 

Tened siempre esto en mente: estad alerta, que nadie os engañe. 

 

¿Y cómo conseguiremos esto? 

 

- Orando porque Dios nos dé sabiduría para poder discernir. 

- Estudiando la Biblia. 

- Pidiendo consejo. 

- Siendo humilde. 

- Creciendo en amor y misericordia. 

- No buscando nuestros propios intereses, sino más bien los intereses de los demás 

como dice Pablo en  ili enses   2:4   

 

2- El sufrimiento 

Yo creo que ninguno de los que estamos aquí nos ha tocado vivir una guerra, y demos 

gracias a Dios, porque eso debe ser de las cosas más horrible que se pueden vivir. 

 

Mi abuela me contaba que en la guerra civil española, ella y su familia se tuvieron que ir de 

sus casas para esconderse en el campo, y vivían constantemente con miedo por todo lo 

que estaba ocurriendo alrededor. 

 

Los vecinos se denunciaban los unos a los otros, delatándose por sus distintas ideología.  

 



Los fusilamientos por este motivo eran constantes. 

 

Los miembros de una misma familia se mataban entre sí. 

 

Imaginaos por un momento que tenéis que abandonar vuestras casas con todas vuestras 

posesiones, para estar escondido, viviendo sin ninguna de las comodidades a las que 

estamos acostumbrados, comiendo solamente alimentos básicos, y viviendo con miedo 

constantemente.  

 

Vivir así debe provocar mucho sufrimiento  

 

Marcos 13: 7-13 

7 Y cuando oigáis de guerras y de rumores de guerras, no os alarmeis; es necesario que 

todo esto suceda, pero todavía no es el fin. 8 Porque se levantará nación contra nación, y 

reino contra reino; y habrá terremotos en diversos lugares; y habrá hambres. Esto sólo es el 

comienzo de dolores. 9 Pero estad alerta; porque os entregarán a los tribunales y seréis 

azotados en las sinagogas, y compareceréis delante de gobernadores y reyes por mi causa, 

para testimonio a ellos.  

Otra profecía que encontramos es que vamos a sufrir y el sufrimiento no es el fin sino el 

camino del cristiano. 

Podemos encontrar un montón de versículos en las cartas del nuevo testamento que hablan 

del sufrimiento que debía soportar los cristianos del primer siglo. 

Romanos 5:3-4, Romanos 8:18, 2 Corintios 4:17, 1 Pedro 5:10 

En todos estos versículos se da por hecho que en la vida como cristianos vamos a sufrir. 

Y mi pregunta es ¿Tu vida como cristiano te causa sufrimiento? 

Si la respuesta es SÍ, enhorabuena!!! estás en el buen camino. 

Si la respuesta es NO, habla conmigo después del servicio que voy a hacer que empieces 

a sufrir!!! 

También puedes hablar con Bobby, y él te dará trabajo en el local. Trabajo que te hará 

sufrir 

Pero no sólamente es sufrir lo que debemos hacer como cristianos, Jesús nos pone una 

taréa. 

¿Alguien sabe de qué tarea estoy hablando? 

Lo podemos ver en el siguiente versículo 



10 Pero primero el evangelio debe ser predicado a todas las naciones.  

Y ahora, mi pregunta es ¿estás predicando el evangelio? 

Si la respuesta es SÍ, enhorabuena!!! estás en el buen camino. 

Si la respuesta es NO, habla con otros hermanos después del servicio para que te ayuden a 

cambiar esto. 

A mi, algo que me frena para realizar esta tarea es mi inseguridad, creo que no voy a saber 

que decir o que responder a las preguntas que me puedan hacer. 

¿Te pasa a ti lo mismo? 

11 Y cuando os lleven y os entreguen, no os preocupéis de antemano por lo que vais a 

decir, sino que lo que os sea dado en aquella hora, eso hablad; porque no sois vosotros los 

que habláis, sino el Espíritu Santo.  

Jesús nos dice no nos preocupemos por lo que tenemos que decir porque será el Espíritu 

santo el que hable por nosotros. 

¿Crees en la palabra de Jesús?  

¿Tienes fe que será así?  

12 Y el hermano entregará a la muerte al hermano, y el padre al hijo; y los hijos se 

levantarán contra los padres, y les causarán la muerte. 13 Y seréis odiados de todos por 

causa de mi nombre, pero el que persevere hasta el fin, ése será salvo. 

Hermanos,  

- Vamos a sufrir 

- Vamos a dar nuestra vida  

- Tendremos que salir a las calles para predicar el evangelio aunque esto no nos 

guste. 

- Pero todo esto lo haremos por un fin. el que persevere hasta el fin, ése será salvo. 

Y esto también es una promesa 

¿Creemos en ello? 

Vídeo (5 min) 

La venida del Hijo del Hombre 



24 Pero en aquellos días, después de esa tribulación, el sol se oscurecerá y la luna no dará 

su luz, 25 las estrellas iran cayendo del cielo y las potencias que están en los cielos serán 

sacudidas. 26 Entonces verán al Hijo del Hombre que viene en las nubes con gran poder y 

gloria. 27 Y entonces enviará a los ángeles, y reunirá a sus escogidos de los cuatro vientos, 

desde el extremo de la tierra hasta el extremo del cielo. 

Cuando leo este pasaje tengo una mezcla entre pena y alegría. 

Por un lado cuando ocurran estas cosas  

- será el momento en que Jesús regrese  

- se llevará a sus escogidos,  

- espero que todos nosotros estemos entre ellos. 

Ese momento tiene que ser alucinante, se acabó el sufrimiento Jesús vendrá a llevarnos 

con Él. 

 

¿No es animante? 

Pero por otro lado Jesús nos está hablando de que el mundo se va a desmoronar, donde 

habrá muchos fenómenos que no nos dejarán ver ni el sol ni la luna y tendremos una lluvia 

de meteoritos cayendo sobre la tierra. 

Casi todo el mundo que nos rodea morirá.  

 

Pensadlo bien 

- hermanos 

- tíos 

- padres 

- abuelos 

- vecinos 

- Amigos 

- compañeros de trabajo 

- Compañeros de estudios…  

- La gran mayoría de las personas de este mundo están condenados.  

 

¿No sería bueno intentar salvarles? 

 

¿Y tú qué haces? 

 

Algo muy humano es que cuando hay alguna catástrofe la gente se vuelca para intentar 

salvar a cuantas más personas sea posible. 

 

Lo hemos visto muchas veces en los telediarios cuando hay terremotos, inundaciones, 

tsunamis, atentados.... 

 

Personas que no se conocen de nada se ayudan las unas a las otras para salvar sus vidas. 

 



Que la mayoría del mundo esté condenada, ¡Es también una catástrofe! ¿No te parece? 

 

Puede que no veamos la urgencia porque pensemos que esto no va a pasar ahora. 

Tampoco creían los discípulos que el templo fuera a ser destruido. 

 

Parábola de la higuera 

28 De la higuera aprended la parábola: cuando su rama ya se pone tierna y echa las hojas, 

sabéis que el verano está cerca. 29 Así también vosotros, cuando veáis que suceden estas 

cosas, sabed que Él está cerca, a las puertas. 30 En verdad os digo que no pasará esta 

generación hasta que todo esto suceda. 31 El cielo y la tierra pasarán, mas mis palabras no 

pasarán.  

 

Según dice Jesús, cuando veamos todas estas señales el fin está cerca.  

 

¿Acaso no vemos todas estas señales en los últimos tiempos? En el vídeo que acabamos 

de ver, casi todas las imágenes eran reales. 

 

Entonces ¿cuando puede ser que sea el momento de la venida del Hijo del Hombre?  

 

En cualquier momento ¿Verdad? 

 

Yo creo que  hay urgencia de salvar a todos los que podamos. 

 

Marcos 13: 32-37 

32 Pero de aquel día o de aquella hora nadie sabe, ni siquiera los ángeles en el cielo, ni el 

Hijo, sino sólo el Padre. 

Exhortación a velar 

33 Estad alerta, velad; porque no sabéis cuándo es el tiempo señalado.34 Es como un 

hombre que se fue de viaje, y al salir de su casa dejó a sus siervos encargados[t], 

asignándole a cada uno su tarea, y ordenó al portero que estuviera alerta. 35 Por tanto, 

velad, porque no sabéis cuándo viene el señor de la casa, si al atardecer, o a la 

medianoche, o al canto del gallo, o al amanecer; 36 no sea que venga de repente y os halle 

dormidos. 37 Y lo que a vosotros digo, a todos lo digo: ¡Velad! 

Nadie puede saber en qué momento va a pasar esto,pero lo que sí sabemos es qué pasará. 

 

Hermanos,  

- no nos durmamos 

- estad alerta de los engaños del diablo.  

- sigamos trabajando por el reino con todas nuestras fuerzas 

- salvemos a cuantos podamos 

 

https://www.biblegateway.com/passage/?search=marcos+13&version=LBLA#fes-LBLA-24752t


Porque Jesús puede volver en cualquier momento 

 

¿Amen? 

 

 

  


